

Kinder dürfen nicht zum Spielball der Corona-Politik werden

Der Landesverband der Elternvereine öffentlicher Pflichtschulen fordert konkrete Rahmenbedingungen für den Schulstart im Herbst.

Kinder brauchen Struktur im Alltag, Struktur im Lernen und soziale Kontakte. Lernen beruht auf Beziehung - auf einer Beziehung, die Auge in Auge stattfindet, im direkten Kontakt. Es gilt, das Lernen wieder zu lernen und Versäumtes aufzuholen. Das alles bietet nur ein geregelter Schulbetrieb. Deshalb fordert der Landesverband der Elternvereine öffentlicher Pflichtschulen Corona-Konsequenzen nach der Devise „so viel wie nötig, so wenig wie möglich“.

Mit Schulbeginn im Herbst muss ein „normaler“ Schulbetrieb gewährleistet sein: mit allen Schülerinnen und Schülern, mit sämtlichen Fächern, an jeder Schule. Sollten Schließungen unumgänglich sein, müssen diese möglichst kleinräumig, für einzelne Klassen, erfolgen. Ganze Schulen zuzusperren, kann dabei nur der Ausnahmefall sein. Darüber hinaus kann aufgrund der Ausdehnung der Bezirke in OÖ das Ampelsystem nur gebietsweise ausgelegt werden.

Vor der Öffentlichkeit sind jedenfalls die jeweiligen Schulleitungen über geplante Maßnahmen zu informieren, damit diese die entsprechenden Konsequenzen - inklusive Information von SchülerInnen und Eltern - in die Wege leiten können.

Eine Situation wie jene zu Schulschluss, wo in fünf Bezirken sämtliche Schulen von heute auf morgen geschlossen wurden, gilt es tunlichst zu vermeiden. Die Betreuung der Kinder muss auf alle Fälle gewährleistet sein, weshalb jede Maßnahme einer gewissen Vorlaufzeit bedarf. Ist eine private Betreuung trotzdem nicht möglich, muss diese für jedes einzelne Kind durch die Schule gesichert sein. Es gilt österreichweit Schul- und Betreuungspflicht.

Darüber hinaus ist die Politik aufgefordert, die Herbstferien zu überdenken, die laut Wissen des Landesverbandes der Großteil der Eltern und Schulpartner ohnehin ablehnt. Stattdessen sollte diese Zeit zum Aufholen des verloren gegangenen Wissens sowie zum Wiederholen, Üben und Festigen genutzt werden. Es geht schließlich um die Zukunft einer ganzen Generation!